

CONFÉRENCE

MARDI
6 NOVEMBRE
2018
19H00



PASCALE D'ERM

Auteure, journaliste et réalisatrice

Les liens des femmes avec la Terre n'ont rien d'exclusif ni d'inné, ils relèvent de l'histoire. Les femmes ont développé dans la nature une expérience particulière, locale, concrète, répondant à des besoins universels. De cette expérience découlent des connaissances, des engagements mais aussi des messages d'interpellation clés pour la transition écologique. L'être et l'agir des «justicières de la Terre» aux quatre coins du monde font émerger une écologie au féminin par-delà nature et culture,

LA PUISSANCE DU FÉMININ AU SERVICE DE LA JUSTICE ÉCOLOGIQUE

qui réinvente notre rapport à l'espace, aux autres, au temps long et finalement au féminin lui-même. Cette écologie au féminin est nourrie par l'écoféminisme, un courant de pensée reliant la lutte pour les droits des femmes et de la terre. Elle prend la forme d'une «sororité écologique», solidarité active entre les femmes et avec l'ensemble du monde vivant.

ATELIER AVEC PASCALE D'ERM

MERCREDI 7 NOVEMBRE
9H-12H
PÔLE SUD

Journaliste et auteure spécialisée dans les questions de nature et d'environnement depuis une vingtaine d'années, Pascale d'Erme a travaillé notamment aux côtés de la Fondation Nicolas Hulot et de Yann Arthus Bertrand ainsi que pour nombre de magazines et d'émissions TV. Elle consacre aujourd'hui ses recherches à l'influence des femmes dans l'émergence d'un nouveau monde, aux liens entre la nature et la santé et à l'articulation entre transformation individuelle et collective. Elle est l'auteure de nombreux ouvrages, dont *Devenir écocitoyen* (Glénat, 2008), *Ils l'ont fait et ça marche, comment l'écologie change déjà la France* (Petits Matins, 2014), et son dernier livre paru, *Sœurs en écologie* (La Mer salée, 2017).

CONFÉRENCE

MARDI
5 MARS
2019
19H00



CORINE PELLUCHON

Philosophe

La cause animale est aussi la cause de l'humanité. La manière dont nous traitons les animaux est le reflet d'un modèle de développement qui repose sur l'exploitation sans limite de la nature et des autres vivants. Ce modèle nous déshumanise. En articulant la cause animale à l'écologie pensée comme sagesse de l'habitation de la Terre, cela permet d'aller au-delà de l'opposition entre spécisme et antispécisme. Une juste cohabitation avec les autres vivants implique d'élaborer une théorie

POUR UNE JUSTE COHABITATION AVEC LES ANIMAUX

politique globale et de préciser les traits moraux ou vertus pouvant conduire les individus à changer leurs représentations et leur attitude à l'égard des animaux. Tel est l'apport d'une éthique de la considération qui passe par l'approfondissement de la connaissance de soi comme être charnel, vulnérable et conscient de son appartenance à un monde commun.

ATELIER AVEC CORINE PELLUCHON

MERCREDI 6 MARS
9H-12H
PÔLE SUD

Philosophe, professeure à l'université Paris-Est-Marne-la-Vallée, Corine Pelluchon est membre du conseil scientifique de la fondation pour la nature et l'homme. Spécialiste d'éthique appliquée dans le domaine de la santé, en éthique animale et environnementale, elle a publié de nombreux ouvrages, dont: *Éléments pour une éthique de la vulnérabilité: les hommes, les animaux, la nature* (Le Cerf, 2011), *Les nourritures: philosophie du corps politique* (Seuil, 2015), *Manifeste animaliste: politiser la cause animale* (Alma éditeur, 2017), *Éthique de la considération* (Seuil, 2018).